



**PRISCILA VANESA ROJAS TORRES**

**INTERCULTURALIDAD Y SALUD**

**FACTORES DETERMINANTES DE LA SALUD  
EN LA COMUNIDAD**

**DOC: JIMENEZ RUIZ SERGIO**

**1ER SEMESTRE**

# FACTORES DETERMINANTES DE LA SALUD EN LA COMUNIDAD

La Organización Mundial de la Salud dijo que la salud para todos los habitantes de todos los países tengan un nivel de salud suficiente para que puedan trabajar productivamente y participar activamente en la vida social de la comunidad donde viven. Lo que la salud abarca es aspectos subjetivos como por ejemplo el bienestar mental, social, físico. Lo que el paradigma socio económico plantea un escenario para entender las condiciones y las causas de la salud y la enfermedad e incorpora las actividades relacionadas con la salud como parte de las políticas sociales con la atención de la salud superando los esquemas para potenciar las intervenciones preventivas y relacionadas con la mejora del ambiente y el desarrollo de políticas de índole socioeconómico lo que se define que es la salud actual " la salud es el logro del más alto nivel de bienestar físico mental social y la capacidad de funcionamiento que permite a los factores sociales en los que viven inmersos los individuos y la comunidad "

Los estilos de vida en las últimas décadas ha surgido importante evidencia de que los comportamientos y hábitos de vida pueden ocasionar negativamente la salud lo que se forma por decisiones personales y por influencias de nuestro entorno y grupo social entre otros también la mala alimentación, consumo de sustancias nocivas, el sedentario conductas de riesgo en sexualidad, los hábitos de vida sanos o insanos son uno de los principales condicionantes en el proceso de salud-enfermedad por ende la población debe conducir a una mejor calidad de vida, las fuertes posibilidades de tener una buena salud, la pobreza, las desigualdades sociales, la discriminación, la vivienda pobre, la inseguridad, y la falta de trabajo son parte de la mayor enfermedades, muertes, desigualdades en salud, entre los principales factores que determinan la salud de las personas son: ingresos económicos, educación, entorno físico, redes de apoyo social, factores genéticos, servicios de la salud, género. Con esto se puede concluir que el tema de determinantes a la salud es de gran importancia donde se sigue debatiendo sobre como identificar

carlos, cuales son mas importantes en cada contexto y como actuar sobre ellos, surgen tendencias y comentarios que privilegian uno u otro grupo de determinantes y dentro de cada grupo cual es el peso de cada variable, no obstante hay cierto acuerdo en que los determinantes hay que mirarlos como complejas redes de factores interrelacionados, en la actualidad la salud publica es atendida como la salud del publico de la poblacion y abarca por lo tanto todas las dimensiones colectivas de la salud, el suceso basico y permanente de la salud publica es la misma poblacion organizada en la sociedad, el publico no es solamente el objeto central de la salud publica, sino que es su principal actor. lo que los desafios de la salud publica tiene la responsabilidad social de promover el desarrollo pleno y sano de los individuos y en las comunidades en las que ellos insertan (Promocion de la Salud), metas como: reducir la mortalidad de los menores, mejorar la salud materna y combatir enfermedades de relaciones sexuales lo que se resumen en cuatro tipos, Promocion a la salud, Proteccion especifica, Diagnostico precoz y Tratamiento oportuno.

## Bibliografía

Utz, D. G. (2014). *LA SALUD Y SUS DETERMINANTES* . [preventivaysocial.webs.fcm.unc.edu.a](http://preventivaysocial.webs.fcm.unc.edu.a).

i

---

i